
SESION NUM. 36 

1A 
       Casa ab�rta al tiempo

10 y 11 de diciembre'�·1981 
12:30 horas 
Sala de C9nsejo Académico 
Unidad Azcapotzalco 

UNIVERSIDAD AUlONOMA METROPOLITANA ACTA DE LA SESION 
Colegio Académico

PRESI_DENTE: Fís. Se:t.gio Reyes Luj án 

SECRETARIO: Mtro� Jorge Ruíz Dueñas 

En uso de la �alabra el Presidente del Colegio se present6 
a_nte los miembros del mismo y. enseguida informo- que el Mtro. 
Jorge ·Rufz Drieñas y el Lic. Agustín Pérez Carri·llO- han sido 

· designados Secretario General y Abogado General de esta Uni
versidad.

INFORMES PREVIOS

a) Oficio J.D.39.81 del 30 de noviembre ae· 1981, suscrito
por el Presidente de la Junta Directiva, comunicando la
designaci6n del_F:1s. Sergio Reyes Luján como _Rector Ge
neral de la UniVersidad.

. ' 
b) Oficio R.G. 234/81 del 4 de diciembre de 1·981, suscrito

poi el Rector General, comunicando la d_esignación del
Mtro. J��ge Rufz Dueñas, como Secretario General de la
Universidad.

c) Oficio RtX.540.81 del 9 de diciembre de.1981, suscrito
por-el Rector de la Unidad Xochimilco, Comunicando la
designación del· Ing • Edüardo- Molina Avilé·s, como Secre
tario de esa Unida.a-.

d} Oficio C.A.69.81 del 9 .de ,diciembr�/de 1981, suscrito -
por el Secretario del Consejo, Académico de la Unidad Iz·,
tapala}?a., -·comunicando la · renuncia del, señor Martín Oca::- .
diz Luna- como. Representante Suplente por la División de
Ciencias. Basicas e Ingeniér:ta de esa Unidad, ante este
Cuerpo Col�giado,

La Secretaria tomó nota de las -
�nformaciones precedentes para e� 

      d'ebi,do r�gist�o �e los cambios pro
-:-
T 

...  ducidos en los;mi_ernbros del ...... CÓle-
gio Académico. 
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l. LISTA DE ASISTENCIA

32 miembros cuyo registro aparece ano.tado en la relaci6n
de asistencia córrespo�diente.

Se declaró la existencia de quórum. 

2. APROBACION DEL ORDEN DEL DIA

LIC. ELIZONDO: Manifestó tener dos observaciones al punto_
7 del orden del día: la primera, que se cambie en ·esa re
dacción la-· palabra "decretada 11 por emplazada;· por lb que
hace a la seg_unda, que el Colegio no solo reciba informa
ción, sino que se contemple· la posibilidad de que pueda -
tomar de_cisiones al respecto.

MTRO. VILLASEROR: Propuso que se cambie la secuencia de -
los puntos anotados en el Orden ·del Día ·.en la siguiente for
ma: el punto.4 con la misma ubicación pero adicionado del-
12; en quinto lugar el puntd 7; en sexto, el 9; en séptimo
el 10 adicionado del 11; corno octaVo el 5; corno noveno el
6; como décimo el 8 y como undécimo el 130 Fundamentó su
propuesta expresando qUe el Consejo Académico de la Unidad
Iztapalapa ha enviado. un oficio., al que pidió se le diera
lectura, (.C.A.65.81, de 30 de noviemb:i:e de 1981) del que
se desprende que los asuntos del punto 4 y del 12 están -
:íntimamente. vinculados. Sobre adelantar la discusión de -
los puntos ?•y siguientes se debe ·a que éstos son el meo
llo de la probleÍnática a tratar en esta sesión.

SR. LUGO: Apoyó la propuesta del Mtro. Villaseñor.

PRESI:DENTE; En uso de la palabra., pregun.t6 y advirtió con
senso, en el cambio de la palabra "decretada-" por emplaz·ada,
solicitado por el L�c.· Elizondo,· y a-quien le manifest6 so
bre su segunda observación, que la redacción del punto 7 no
implica,· ni siquiera sugiere, que .el Colegio Académico no -
pued_a tomar la,s decisiOnes que por Ley o:t'g:i.nica le correspon
den. Enseguida solicitó una rnodiiicación· a la propuesta del
�tro. Villaseñor, consistente en adelantar el punto 5 a 4, -
dada la importancia que tiene para la Universidad contar con
la debida integración de las cofflisiones Dictaminadoras del -
fersona,l Acadeffii_co. . ·

CO
LE

GIO
 A

CA
DÉ

MIC
O

Aprobada por el Colegio Académico 
en su Sesión Número 37



3 -

SR. HI: Solicitó adicionar el Orden del Día con los siguien-: 
tes puntos: 11 Informaci6n general y resoluci6n en su caso, sb 
bre los lineamientos señalados por el Consejo Divisional de
Ciencias �iol6gicas y de la Salud de la Unidad Iztapa¡apa -
para la autorización del: año y ·periodo sabático'' e 11 Informa 
ci6n, análisis y resolución en su caso, sobre el conflicto
que vive la Universidéfd Autónoma de Sinaloa 11• Que el primer 
punto que propone. adicionar tiene como antecedente un caso 
que sobre este terna se suscit6 en esá División, y abund6 -
sobre el mismo. 

ING. FIGUEROA: Preguntó cuál sería la competencia del Cole
gio en este momento, para_dar los linearnientqs del 'sabatice. 

DR. ANTON TAY: Se refir.i6 ·al caso planteado por el señor -Hi 
e informó gue se presentó el problema en virtud-de que la -
persona ·interesada no proporcionó completa su documentaci6n, 
que para resolver el asunto tan solo se deben seguir los -
mecanismos establecidos. 

LIC. ELIZONDO: Consideró que para poder abordar este punto 
el Colegio deberá contar eón más antecedentes. 

PRESIDENTE: Expresó. que con los informes aportados por el 
Director de la División y el señor Hi, observa que el Cole
gio Académico'no tiene la facultad de revisar. un ,acuerdo 'de 

· esta naturaleza que implica un. caso particular que deberá
tratar el Consejo Div.isional; independientemente ofreció -
recoger la información para analizar el asunto y sugirió al
señOr Hi retirar-.la propuesta, quien así. lo hizo.

DR. SCHNADOWER: Pidió se aclarara cuál sería el sentido de
la adición segunda propuesta.pe� el señor Hi, y si se canta
ria don- elementos para tomar Una resolución.

SR. HI: Indicó.que al llegar al punto se dar:í.a lec.tura al -
desplegado suscrito por la·ANUIES. y que apareci6 el día de
ayer en la prensa, con relación a la Universidad de Sinaloa,
a t'in de que este Coiegio se pronunciara en forma similar.

PRESIDENTE: Comentó sobre este punto, que si· los elemeritos
de información·que se aportan'son suficientes a juicio del
pleno, se hará· un análisis.y ·eventualmente se -tomará una -
resoluci5n. Enseguida pidió. se manifestasen quienes estuvie
ran de acuerdo Con la propuesta del Mtro. Villaseñor, com-
plementada -por ·la ]?residencia, así. como . con la adición pro
puesta po� él señor Hi. _ Ante el consenso se aprob6 el Orden
del Dí.a, en la que se- recogió también la correcci6n del Lic.
Elizondo ,. en los siguientes términos;

. 
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l. Lista de asistencia

2. Aprobación del Orden del Día

3. Aprobación en su caso, del Acta de la Sesión N'Wrl. 33,
efectuada el día 30 de junio de 1981.

4. Ratificación de tres miembros electos y dos designados
de las Comisiones Dictaminadoras del Personal ACadémico.

S. Discusión y aprobación, en su caso, de la proPuesta -
para el corriml.ento del Calendario Escolar del trimes
tre 81-0, por el término de una semana, e informaci6n
sobre la posiCión de la Institución en relación a los
salarios .descontados al personal de la Universidad con
motivo de la huelga.

6. Informe de los. resultados del conflicto laboral que -
motivó la huelga emplazada por el SITUAM.

7. Presentación, discusión y aprobación en su caso, del
Dictamen que presenta la Comisión integrada por el -
Colegio Académico para analizar los aSpectos de ingre
so, promoción y permanencia del personcll académico. -

8. Información· Y· ·acuerdos procedentes para la fijación de
procedimientos para el ingreso del personal académico
requerido para el trimestre 82-I y establecimiento de
criterios.para la terminació� de procesos ya iniciados
para fijación·de.relación laboral de per.sonal académico.

9. Designación de una Comisión para analizar la propuesta
del·consejo.Académicó..de la.Unidad.AzCapotzalco para la
c�eación 4e la Maestría en Computación dentro de la Di
visi6n de Ciencias Básicas e'Ingen.i;,er"ía.

10. Informe que presentan tres Comisiones Dictaminadoras del
Personal Académico, .·en cumplimiento. a lo establecido _en
el a:t?tículo. sa· de las Bases (.Reglamento}. para el Funci9-
nami,erito de las mismas.

· · 

11. Información; análisis y resolución en .su .caso, sobre el
conflicto que vive la Ufliversidad Autónoma de. Sinaloa.

12. Asuntos generales.
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3. APROBACION, EN SU CASO, DEL ACTA DE LA SESION NUM. 33, EFEC
TUADA EL DIA 30 DE JUNIO DE 1981.

-

PRESIDENTE: Pr�gunt6 si algún miembro del Colegi9 tenía obser
vaciones al acta.

DR. GONZALEZ CUEVAS: Solicitó se corr1Ja en el párrafo quin
to de .la pSgina 3, que la presentación que hizo de un miembro
de_las.Com1siones Dictaminadoras, fue referida al Ing. Arturo
Quiroz y no al Dr. Adriano de Luca como se asienta en la mis
ma, que probablemente la del Dr. de Luca estuvo a cargo del -
Dr. Chapela.

Con la observación antecedente se tomó el siguiente:

ACUERDO 36-I 

Aprobación del" Acta de la sesión NGrn. 
33, celebrada el 30 de junio de 1981 

UN REPRESENTANTE: Preguntó cuándo se enviarán las actas de las 
sesiones u�gentes- qu9: ."todavía no han sido aprobadas. 

PRESIDENTE: of�eció presentarlas en próxima sesión, sea cual -
fuera el carácter.que ésta te�ga. 

4. RATIFICACION DE TRES MIEMBROS ELECTOS Y DOS DESIGNADOS DE LAS
COMISIONES DICTAMINADORAS DEL PERSONAL ACADEMICO
PRESIDENTE: �encionó ·que oportunamente se enviaron los curricula 
vitae de'las personas interesadas.
Ens�gui,da .el Secretario dio-lectura a, los s�guientes oficios: 
C,A.419081.· -Y C,A.420,81 ambos de 7 _de ·octubre. suscritos por
el Pr.esidente ,del' Comité Electoral, comunicando a este Colegio, la 
elecci6n del Ing. Mario -Vizcarra· Mendoza·.y arquitectos Mario 
GuadarI.'ama. Hernt:i,ndéz ·y Ví.ctor Ortiz Marf.n., corno mi�;ros de las.
· Comisi,ones D�ctaminadoras.del Personal Académico, en el Area de
Ingenierta .el.prilnero y en la de Producción y Contexto del Dise ñO

los dos siguientes; prosiguió con la lectura del oficio R.G� 235/81. de
7 de di,ci. ernbre de· 1.981, del Rector General, designando al M-. en .c.
·Manuel Meda Vidal e .. Ing, Hugo Gabriel Moncayo - L6pez, mi,eillpros de
la.Comisió� Dictaininadora del Personal Acadé mico en el Area· de
I�genierf.a.
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ING. CHAVARRI: Hizo notar un error en el oficio relativo a la 
elecci6n de los miembros de la Comisi6n Dictaminadora en el -
Area de Producción y Contextci -del Diseño en donde se cita el·

Departamento ·4� ''Síntesis Creativa y Tecnol6gica 11 y debe ser: 
Departamento de Síntesis Creativa y Tecnología. 

DR. SCHNADOWER: Objetó la designación del M. en C. ·Meda Vidal 
para la comisi6n Dicta:minadcira en el Area de Ingeniería, en 
virtud de· que la actividad de este maestro está dirigida a -
las Matemáticas. · 

PROF. GOMEZ: Expresó que debe tenerse muy presente el que los 
miembros de las Comisiones Dictaminadoras tengan un alto nivel 
académíco; que algunos curricul_a vitae son exagerados y que la 
ratificación por este Cuerpo Colegiado se hace en forma au�o
mática;. que no obstante llenar los requisitos establecidos, -
éstos son muy ambiguos; concretamente pidi6 que en Una pr6xima 
sesión este Colegio debe analizar -las características que deben 
reunir estas personas. 

DR. GONZALEZ CUEVAS: Intervino para aclarar la objeción del -
Dr. SChnadower, citando. lo establecido ·en las fracciones I y 
II del artículo 17 del Acuerdo por el que se crean las Comisio 
nes Dictaminadoras del Persoilal Académico, que preven que al -
menos un miembro de la Comisi6n debe ser de un área de conoci
miento diferente de la que se trate. 

SCHNADOWER: Retir6 ·su .. objeción por el antecedente proporcio
nado; manifest6 que con motivo de las Comisiones Dictaminado 
ras se han tenido _graves· problemas y que·por ello se debe -
hacer un análisis más riguroso de quiénes van a ser miembros 
de las mismas; preguntó cuál será el momento oportuno de da·r 
lectura a una carta · que h'a recibido y en la que •se expresa·n 
molestias, qu�jas y sugerencias por el ·funcionamiento de una 
de estas Comisiones. · 

DR. BOJALIL: Indiqó qu� • en- el Dic_tamen que presenta la Comi
sión del Co_l�gio· y que s·e estudiará más adelante, ·se hace una 
propue·sta ·para que se vea el problema; c_onsidera que el Cole
gio sí debe ·tener ·1a· oportunidad de analizar las experiencias 

·tenidas en estos ultimas ?ños y revisar las bases de las Comi
sienes Dictaminadoras.·
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LIC. DAVILA: Apoy� lp ex·presado por el _ Dr. Bojalil y s_e .mani
festó porque la revi;sj:ón cilCance a;_demá,s .. el fune,:i..q.J:aroiento de_ 
las Didtaminad0.ra•S en lb ·gene'.ral-.- 1' ' 

PRESIDENTE: Resu:mi.ó las intervenciones._ rati,fl.cando la infor 
maci6n_propórcionada por el Dr. González Cuevas;· informando
que la lectuia de la carta aludida por el Dr. Schnadower co
rresponde a asuntoS generales y que si fuera el caso se regis
trará como ur1: elemeiito general.; producto- de ·un tratarnientO --
particular -en la revisl.ón_ .. que s.e haga de·l funcionarriie11,to de -
las Comisiones Dictaminadoras; -indl.c5 que las personas propues 
tas r_etlnen los requis1. tos _ exigidos ·en el Acue:Í:-do aprobado por-_ 
este Colegio, y que la ratifl.cación no es_ un mero acto autom�
tico, se desprende del señalamiento·del mecanismo a seguir . 
. por Si no lo f_uei-an:, establecidO en el Citado Acuerdo. Consi
del:'6 la Conveniencia de- que se all.aliCén aspe_ctos sobre el fun 
cionamiento de las Comisiones Dictaminadoras con la aportaci6n 
de puntos de v.ista y elementos . que puedan .enriquecer el propio 
.Acuerdo; en particular·solicitó al Prof. G6mez que formulara -

· ·una propuesta en la que profundizara sobre aquellas caracterís
ticas adicionales que deben reunir los miembros de las Comisio
nes Dictaminadoras y que no advirtió el Colegio, y si éste - -
apr0baba su incorporación se modificaría e1· artículo correspon
diente,·-asim�_smo �e manifestó, que sería de mucha utilidad su
participació�. Por 6ltimo ofreció dejar constancia en el acta
de la preocupación del Prof. Gómez.y del Dr. Schnadower de
que los miembros de_ las Comisiones Dictarni.nadoras :deben reunir
re'luisitos ae� 'alto nivel académico.

ING. FIGUEROA; <;.oment6 que · 1a g-uinteta de la cual el Rector de
la Unidad Az_CapotzalcO int�gró la terna de la que fueron' desis_
nadas los mieitjbros de la .Comisión Dictaminadora en el Area de
Ingenier1a·, la formuló como Director de la División y· en nin
gtln momentó encuentra ·gue,- los· curricula vi ta_e de las pe:Csonas
propuestas sean exagerados y.abundó en sus antecedentes acadé
micos..

A continuación el Presidente fue preguntando al �lena del Co
legiQ_ si- procedía 1-a -ratíficación de los inte;r;e!:>ados 1 y qn1::.e
l,_a-�_-afirmativa én cada caso_,_ se- tomó el 'sígu:;i.E!Tl,te; _·.·-. ...: .· :· 

. 
' 
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ACUERDO NUM. 36-2 

Ratificación de los siguientes miembros de 
las Comisiones Dictaminadoras.del Personal 
Académico: 

Area de Ingeniería 

Electo: ·. Ing. Mario Vizcarra Mendoza (U. I.)
Designados_: M. en c. Manuel Meda Vidal (U.A.) 

Ing. Hugo Gabriel Moncayo L6pez 
(U .A.) 

Area de Producci6n y Contexto del Diseño 

Electos: Arq. Mario Guadarrama Hern�ndez 
(U.X.) 

Arq. Víctor Manuel Ortiz Marín 
(U.X.) 

5. DISCUSION Y APROBACION, EN SU CASO, DE LA PROPUESTA PARA EL
CORRIMIENTO DEL CALENDARIO ESCOLAR DEL TRIMESTRE 81-0, POR
EL TERMINO DE UNA SEMANA, E INFORMACION SOBRE LA POSICION DE
LA 1NSTITUCION EN RELACION A LOS SALARIOS DESCONTADOS AL"PER 
SONAL DE LA UNIV ERSIDAD CON MOTIVO D E  LA HUELGA

-

PRESIDENTE: Informó que son varias las causas que 'originaron 
incluir en el Orden del Día la solicitud del corrimiento del 
Calendario Escolar en el Trimestre 81-0, entre éstas mencio
nó los días no laborados con motivo de la huelga que ocasio
n6 no haber cumplido con la impartici6n de QilO� semanas de 
clases por trimestre previstas en el Reglamento de Estudio_s 
Superiores a Nivel Licenciatura; la recomendaci6n que en ese 
sentido formularon los.Consejos Acadánicos de las Unidades 
Iztapalapa y Xochirnilco, esta ültima a solicitud expresa de 
la rep resentaci6n estudiantil y por tíltimo mencion6 que dada 
la serie de eventos y acontecimientos acaecidos en la UniVer 
sidad se reunió la Junta de Rectores y Secretarios y acord6-
apoyar esta petici6n de Car�cter mayoritario. Por lo que ha
ce a la inclusi6n de la segunda parte de este punto, ésta se 
incorpor6 en virtud µe las manifestaciones escritas que se 
recibieron de varios sectores de la comunidad universitaria 
que solicitaban conocer cu&l fue el criterio Utilizado por 
la Institución para la determinaci6n de la medida adoptada. 
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DR. BOJALI¼: Dijo que el Consejo Acadánico de la Unidad Xo
chimilco recomendó a los Consejos Divisionales de esa Unidad 
esta medida.1" en beneficio del trabajo acad&tico. 

PROF. GOMEz·: Dio lectura a dos oficios fechados el lo. de 

diciembre de 1981 y suscritos por profesores del Departamen
to de Zootecnia uno, y el otro por profesores del Departame� 
to de Biología, ambos de la Divisi6n de Ciencias Biol6gicas 
y de la Salud de la Unidad Iztapalapa, en los que manifies
tan su inconformidad con la medidá de ampliaci6n del Calen
dario Escolar. 

(Las comunicaciones aparecen en el folio correspondiente a 
esta Sesi6n) 

MTRO. VILLASEROR: Solicit6 se·d� lectura al oficio enviado 
por el Consejo Acadánico de la Unidad Iztapalapa, el que 
además de la solicitud de que se prolongue una semana el 
periodo de cl·ases, involucra la recomendación de que sean 
restituidos a los trabajadores el 50% de los salarios caí
dos, no devengados por causa de la huelga. 

SECRETARIO: Dio lectura al oficio CA.65.81 de 30 de noviem
bre de 1981, suscrito por el Secretario del Colegio Académi 
co de la Unidad Iztapalapa, mismo que se anexa a1 folio de
esta Sesi6n. 

SR. HI: Expres6 que el 27 de noviembre de 1981, antes del 
acuerdo del Consejo Acad�ico de la Unidad Iztapalapa, la 
Coordinadora Estúdiantil pr0rnovi6 un texto, al que dio lec
tur·a, solicitando la ampliaci6n del IJ!rimestre 81-0 con seis

días. hábiles, a fin de que se pudieran cubrir los objetivos 
señalados en las unidades de enseñanza-aprendizaje, adern&s 
exigiendo a las autoridades·competentes Se cubran los sala-
1:'ios correspondientes a los trabajadores uni:versitarios du
rante el periodo señalado, agreg6 que este comunicado lo 
suscrib.en 1,800 estudiantes. 

(.El escrito no aparece en el folio de la Sesión por no 
haberse recibido en la Secretaria de este Colegio¡ 

LIC. ELIZONDO: Deslindó los aspectos del corrimiento del Ca
lendario Escolar y· el descuento de salarios; sobre el segun
do, en diversas intervenciones expresó que tanto él corno· sus 
representados consideran lesiva· e injusta la medida adoptada 
y qµe no es el Rector General quien tiene la facultad de to
mar este ripo de medidas, que �ste debe sujetarse a las nor
mas que expida el Colegio Académico; pidi6 a los miembros de 
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este Cuerpo Colegiado, en atención a la competencia que le 
otorga las fracciones II y IV del artículo 13 de la Ley Or
gánica, tome la decisión de encargar a-1 Rector General la 
devoluci6n de los salarios c�ídos, y ant·e manifestaciones 
de hacer una recomendación al Rector en ese sentido, expre
só su ignorancia por no comprender el porqué no tiene el 
Colegio competencia para establecer normas y disposiciones 
en materia laboral. Insistió reiteradamente en la necesi
dad de analiz.ar este planteamiento. Furtdament6 su postura 
citando el artíCulo 41 del Reglamento Orgánico, el que im
pone al Rector General la obligación de contratar al persa�· 
nal administrativo, lo ·que es una norma de tipo laboral y 
que este ordenamiento fue aprobado .por este 6rgano colegia 
do. 

-

DRA. TORRES: Hizo dos preguntas: la primera si en el momen
to de levantarse la huelga el Sindicato qcept6 el descuento 
y la segunda si los días que se proponen amp•1iar en el Ca
lendario corresponden a festivos o dentro del periodo de va 
caciones. 

ARQ. JIMENEZ: Indic6 que en pláticas con sus representados 
se manifestaron en desacuerdo con el corrimiento en virtud 
de que los días que se pretenden tomar para clases están de 
dicados a otra serie de labores. 

SR. HI: Hizo.ver 1� conveniencia•de analizar a fondo el 
planteamiento del Lic. Elizondo sobre las competencias del 
Colegio y del Rector General. Se manifest6 por la recomen
daci6n del pago de los salarios caídos, cit6 la p�rdida del 
valor adquisitivo de los mismos. 

SRITA. MORALES. Apoy6 la restituci6n de los salarios y recor .. 
d6 que en 1976 se pagaron. 

SCHNADOWER: Pidi6 que para continuar con la discusi6n de es
te punto se deslinden las dos cuestiones planteadas, pues con 
sidera tienen principios distintos. Sugiri6 tornar un acueido
respecto a la ampliaci6n del trimestre y enseguida discutir 
si se restituyen o no los salarios y de quien es la competen
cia. 

MTRO. VILLASE&OR: Solicit6 se aborde como está.aprobado el 
punto en el Orden del Día, que asi fue como_ lo acord6 el 
Consejo Acad�ico de la Unidad Iztapalapa, es decir hacer 
una recomendación al Rector General para el pago� que irn
pon�rselo como obligación sería entrar una vez.más a la di
námica de conf·licto de 6rganos; 1,1na vez dilucidado este as
pecto continuar con el Calenda;rio., 
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LIC. IBARRA: Discrep6 de la opini6n del Dr. Schnadower en 
virtud de que considera que si se extiende el trimestre, 
corno una actitud recíproca deberían cubrirse los salarios. 

ING. FIGUER0A: Manifest6 que se siente sorprendido por las 
intervenciones del- Lic. Elizondo, mismas que le dan una vi
si6n diferente a la que tenía sobre la competencia de este 
Colegio en materia laboral. Sobre el Calendario preguntó 
si aprobar esta ampliación implicaba que en un momento pos
terior no pudiera hacerse otra extensi6n. 

-

SR. LUGO: Pidi6 se d� lectura al informe aludido en este 
punto y además- apoyó se cubran los salarios descontados. 

DR. MARTINEZ: Expresó que en virtud·de que ya se han ·ver� 
tido muchas opiniones en este asunto, sería conveniente pre 
guntar si �stá suficientemente discutido. 

-

DR. BOJALIL: Propuso, para no romper la dinámica del Colegio, 
se resuelva primero el punto del Calendario Escolar, ensegui
da se discuta lo relativo a la recomendaci6n y por 13.ltimo el 
que se incluya en una sesi6n posterior la materia de compete� 
cia. 

PRESIDENTE: Contest6 las preguntas y observaciones que se pro 
dujeron; sobre el pago de salarios en 1976, que el Rector en
esa ocasión la acept6, pero que se han sucedido otras en que 
no había sido así; al Lic. Elizondo,· con motivo de que en una 
intervención había mencionado la palabra 11 costurobre 11

, le acla 
r6 que había sido emp"ieada ·refiriéndose a que "era costwnbre-; 
además de una recomendación expresa del Colegio Acadánico, pre 
sentar un informe después de un conflicto laboral 11

; en relaciOn 
con la posibilidad de ampliar el Calendario en ocasi6n ulterior, 
expres6 que si asi se requería y el Colegio lo estimaba proce
dente, podría hacerse; respecto a intervenciones que so�icita
ron considerar suficientemente discutido el punto, manifestó 
que ha sido práctica'de este Colegio escuchar a todas las per
sonas que deseen intervenir. 

Enseguida dio leqtura al informe anunciado en este punto sobre 
la poSición de la Institución en relaci6n a los salarios des
·contados al personal de la Universidad con motivo de la huelg�.

Pregunt6 si estaban de acuerdo con la propuesta del Dr. Bojalil
de concluir con la parte relativa al. corrimiento del Calendario
y ante el consenso 1oonsult6 si se consideraba suficientemente
discutida esta primera.parte del punto 5, y constatado asi, lo
sometió a votación� Realizado el cómputo de votos se tom6 el
siguiente: 1 
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ACUERDO Ntim. 36-3 

Aprobación del corrimiento del Calendario 
Escolar, del Trimestre 81-0, por el t�rmi
no de una semana. 

(El Calendario Escolar en los t€rminos 
aprobados se incluye en el folio de 
esta Sesión) 

SR. HI: Pidió se le d� amplia publicidad para conocimiento 
de la comunidad universitaria. 

PRESIDENTE: Recomendó a los titulares de los órganos persona 
les lo informen desde hoy mismo y ofreció que .será distribuí 
do ·aesde mañana con la debida aprobación y certificación deI 
Colegio. 

El Mtro. Villaseñor solicit6 la palabra para la Representa
ción Legal del Sindicato, quien con la autoriZaci6n del Co
legio hizo una relaci6n de 16s·antecedentes que motivaron 
la huelga, así como de la::términación de la misma, concluyó 
su intervención solicitando al Rector General atender la re
cornendac-i6n de que se repongan los salarios. 

PRESIDENTE: Agradeci6 al Mtro. Martínez la informaci6n pro
porcionada y expresó su satisfacción de que existan relacio 
nes positivas con esa Organización. Enseguida pregunt6 si -
alguna persona deseaba intervenir sobre la segunda. parte del 
punto S. 

LIC. ELIZONDO: Cornent6 que es muy alentador observar la bue
na disposici6n del Rector General con maestros y trabajado
res; que él:.·estar.fa de acue:pdo,�en Sumarse ·a •que :se recomien 
de ál Recto:t.:el pá.go .de· los salarios, siempre y cuando se 
aprobara previamente.el incluir en una pr6xima sesi6n el 
estudio y análisis de la cpmpetencia del Colegio en materia 
laboral. 

SR. LUGO: Objet6 que se haya pagado al personal de confianza 
y no a los de base. 

PROF. GOMEZ: Coment6 que el Rector General debe escuchar lo 
que dice la comunidad.universitaria y que desde todos lqs 
ángulos ésta solicita la restitución de los salarios. 
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ING. FIGUEROA: Solicitó una opini6n legal sobre lo mencionado 
por el Secretario General del Sindicato en relación con el re 
conocimiento que hizo la Universidad sobre existencia de vio=

laciones al Contrato Colectivo de Trabajo·.,

PRESIDENTE: Para aclaraciones: recordó al Sr. Lugo que el Sin

dicato no representa a los· trabajadores de coilf:i.anza y que las 
partidas que se utilizaron para cubrirles sus salarios son las 
aprobadas por el Colegio Acad&Lico; al Prof. G6mez le indic6 
que así tiene entendido su comentario y al Ing. Figueroa que 
si el Colegio autoriza al Abogado General éste podrá informar 
le al respecto. 

Enseguida y en vista de las razones expuestas por el Lic. Eli
zondo pregunt6 al Colegio si estaba de acuerdo en que primero 
se tratase la parte relativa a la competencia del Colegio y 
ante la afirmativa pusor, a. cons-ideraci6n la propuesta del Dr. 
Boj�lil, rogando a las personas que estuviesen a favor de la 
misma levantar la mano. 

Realizado el recuento de votos, se aprob6 que en una sesi6n 
posteriór se anali!ce, se discuta y se resuelva, en su caso, 
la competencia· del Col�gio Acad�ico en materia laboral. 

El Abogado General-, Lic. Agustín Pérez Carri·llo, con autori
zacidn del Colegi,o', hizo uso de la palabl:'a para proporcionar 
infonña.ci6n �elacionada con la pregunta del Ing. Figueroa. 

PRESIDENTE: Preguntó a los miembros del Coi'egio si tenían 
alguna propuesta sobre· la recomendaci6n al Rector General. 

LIC. DAVILA: Propuso concretamente: 11Recomendae-í6Ji alr.Recto:c · 
Generaa,:-para:·ique. s�-·.pague a los 'trabajadores d� base de esta 
Instituc"ión e·l cien pOr ciento de ·los salarios caídos con mo
tivo de la huelga". 

SR. LUGO: Se adhir·i6 a la propuesta y pidió se le adicione 
la palabra enfáticBinen·te. 

·La Lic. Dávila acept6 la adición en principio y posteriormen
te, de acuerdo con el Sr. Lugo, fue retirada.

DR. ROSADO: Propuso: "Considerando lo expresado sobre el nue
vo planteamiento de las relaciones del Rector General y sus
ór9anos colegiados, asi como con el Sindicato, y además te
niendo en ·cuenta que eL·.Rector General ha estado presente du
rante la discusi6n, el Colegio• Acad!funico le d� un voto de con
fianza para que decida sobre el pago o no de los salarios." -
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El Dr. Rosado soliCit6 expresamente se tome nota de su pro
puesta, pero ante las intervenciones del Dr. Schna"dower y 
algunos otros miembros quienes expresaron que •la misma im
plicaba otros elementos de discusi6n, opt6 por retirarla. 

PRES.IDENTE: Al no registrar ninguna otra propuesta sometió 
a votación la única fori:nulada y se tom6 el siguiente: 

ACUERDO NUM. 36-4 

Recomendaci6ri al Rector General para que 
se pague a los trabajadores de base de 
esta Institución el cien ·por ci-ento de 
los salarios caídos con motivo de la huel 
ga. 

PRESIDENTE: En uso de la palabra manifestó que en virtud del 
valor que le concede a las expresiones vertidas en el Colegio
Acadénico hará el análisis jurídico, político y comunitario 
de esta recomendación y a la brevedad posible informará a es
te Organo Colegiado si atenderá o no la recomendaci6n. 

Por acuerdo del Colegio y en vi�tud de que habían transcurrido 
tres horas diez minutos desde el inicio de la sesi6n, se hizo 
un receso de treinta minutos. 

6. INFORME DE LOS RESULTADOS DEL CONFLICTO LABORAL QUE MOTIVO LA
HUELGA EMPLAZADA POR EL SITUl\M

PRESIDENTE: Comentó que no obstante haber sido ya tratados al-
, guos puntos respecto a este asunto¡ ·dará· lectura a un breve es 
crito en el que se han.resumido los resultados de este conflic 
t_o que se llev6 a cabo en el mes de noviembre. 

Enseguida procedi6. a dar lectura al informe de referenc_ia, am.
pl·ianao verbalmente a:1-gunos puntos. 

MTRO. VILLASEROR: Preguntó si la Com.isi6n Mixta General de Ad
misión y Promoción del Personal Acad�mico ya no estaba integra 
da. 

PRESIDENTE: Informó que aún siendo Secretario de la Unidad Xo
chimilco habf.a recibido una comunicaci6n en la que se informa
ba que la Representaci6n de la Universidad retiraba la misma. 
Que las comisiones aludidas en su informe erañ.las específicas 
que se formaron por el convenio que levantó la huelga. 

' 
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7. PRESENTACION, DISCUSION Y APROBACION EN SU CASO, DEL
DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISION INTEGRADA POR EL CO
LEGIO ACADEMICO PARA ANALIZAR LOS ASPECTOS DE INGRE-
SO, PROMOCION Y PERMANENCIA DEL PERSONAL ACADEMICO

PRESIDENTE·: Abund6 en los antecedentes de envío del ·oic
tarnen y lo sometió a la consideraci6n del Colegio, soli
citó a alguno de los miembros de la Com1si6n hiciera la
presentaci6n del mismo.

DR. BOJALIL: En forma sucinta- hizo una exposici6n de �6�
mo se habían llevado a cabo ·los· trabajos, as1 como de 19s
problemas con que se habían tropezado al realizar el aná
lisis que dieron corno resultado el Dictainen que se presen
ta: mencion6 especialmente que hubo consenso entre la re=

presentaci6n que este Colegio nombró.

Asimismo intervinieron en la presentaci6n·del documento
él Dr. Martíne-z, el Mtro. Villaseñor, Lic .• !barra y el
Sr. Hi. , -

PRESIDENTE: Nuevamente torn6 la palabra para agradecer en 
ftombre del: Colegio a los .miembros de la Comisi6n el tra
bajo responsable que se presenta, que le consta cuán ár
duo fue cumplir con este mandato. 

LIC. ELIZONDO: Felicitó a la Comisi6n.por la labor desa
rrollada, pero que dada la circunstancia de que no se to
m6 en cuenta el laudo para la presentaci6n del mismo, pro 
pone que la aceptaci6n de �ste sea con carácter provisio=

nal en tanto no se conozca el resultado final del conflic 
to, o sea la resoluci6n de la Corte. 

LIC. DAVILA: Propuso corno metodología en la discusi6n del 
Dictamen, que se analice punto por punto del mismo. 

DR. LIVAS: Apoy6 la metodOlogía propuesta y expres6 que 
el Dictamen representa.un magnífico trabajo de la Comi
si6n. 

PRESIDENTE: Someti6 a consideraci6n la propues�a de la 
Lic. Dávila, la que fue aprobada. 
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En atención a la metodología aprobada, la Presidencia pro
cedi6 a someter á aná•lisis cada uno de los puntos conteni
dos en el Dictamen. 

PRIMERO 

SR. HI: Solicit6 se cambie la palabra "corresponde 11 que 
aparece en el tíltimo rengl6n. del ·punto, por ·compete. 

DRA, TORREs:·Pidi6 se apruebe en los t�rminos propuestos. 

DR. ·BOJALIL: Que se asiente en el acta que el sr. Hi no 
esta en contra del punto, que s6lo discrepa del t€rmino 
11 corresponde•• , 

Sometido a -votaci.6n se apr�b5 en los t�xminos propuestos: 

PRIMERO; Los t�;rmin_os de ingreso, promo
ci6n � permanencia del personal 
acad�ico son los aspectos aca
d�icos que están relacionados 
con el objeto de la Universidad 
Aut6noma Metropolitana, de acuer 
do con el art:í:culo 2 de la Ley -
Orgánica de la Institución. Es
tos aspectos académicos, con res 
pecto al ingreso, son el conjun=

to de características académicas 
que deben poseer los aspirantes 
para formar parte del personal 
académico de la Universidad. La 
reglamentacidn de estos términos 
cOrresponde al Col�gio Acadánico. 

LJC. ELIZONDO: Insistió reiteradamente en que los procedi
mientos laborales deben ser reglamentados por el Colegio 
Acadénico. 

DR. BOJALIL: Pidi6 al Lic. Elizondo que dado el mandato del 
Colegio se refería únicamente a lo acadánico y que lo labo
ral se dejara aparte, lo entienda desde ese ángul o y que es 
to no quiere decir que este Cuerpo Colegiado renuncie a es
ta posibilidad-cuando se analice esta cuesti6n. 

·se discuti6 ampliamente este apartado e intervinieron en
la misma el Dr. Schhadower, Mtro. Villaseñor, Lic. Dávila,
Ing. Chávarr-i, L·ic. Elizondo, Dr. Bojalil, Sr. Hi, Lic.
Ibarra y el Presidente del Colegio para informes y aclara-
ciones.CO
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So�etido a votaci6n- se aprob6 en los t�rminos propuestos: 

SEGUNDO: Existen -tres tipos de procedimien
tos para operar los aspectos aca
d&licos: procedfinientos sobre lo 
académico, administrativo y sobre 
lo labora_1 ·• Los procedimientos sobre 
lo académico y administrativo deben 
ser reglamentados por el Colegio Aca
dénico y aplicado por los órganos, 
instancias y Comisiones Dictamina
doras competentes. Los procedimien
tos sobre lo laboral deóen dejarse 
a la negociaci6n bilateral entre la 
Representaci6n Legal de la Univer
sidad y el Sindicato. 

LIC. DAVILA: Solicitó que se anote en acta que al discu·tir
se el punto que antecede estaba en el espíritu del Colegio 
que pueden ser compatibles los derechos laborales con los 
procedimientos acad�icos. 

DR. BOJALIL: Propuso que al quedar aprobado el punto Se
gundo en sus términos, cuando se temninen de analizar 
los puntos del Dictamen se discuta adicionar en la parte 
de consideraciones una fórmula que deberá ser aprobada, 
en el Sentido de que la reglamentaci6n qu_e se elabore 
deberá ser. compatible la vida acadénica de la Universidad 
con los derechos laborales. 

TERCERO, 

DR. ·aoJALIL: Mencion6 que este punto T�rcero está relacio
nadÓ con el Primero, y que aL referirse al objeto de la 
Universidad se está pensando en la docencia, ·la investiga
ción, el servicio y la difusión y preservación de la cul
tura. 

En la discusión .intervinieron el Lic. Elizondo, Dr. Schna
dower, Dr. Livas, Dr. B_o.j·ali,J. ,Mtro. VillaSeñor, Sr. Hi, Dr. 
Martinez y el Presidente-para informes y aclaraciones. 

DR. MARTINEZ: Propuso el cambio de la palabra 11 funciones" _. 
por servicios de docencia•, inveStíg·a:ción y preservación y 
difusión• de la· ·cü'ltura. 

Sometido a votación en los términos propuestos y con la 
adición propuesta por el Dr. Martinez, se aprobó con la 
modificación, en los siguientes términos: 
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TERCERO: Un aspecto estxictalt).ente acadénico 
está c_onstituido por la definici6n, 
clasificacian y servicios de docen
cia, investigaci6n y preservaci6n y 
d-ifusi6n de la cultura del personal
académico, en relación con -las nece�
sidades acad&nicas de 1a Universidad,
porque dicho aspecito está direc.tamen
te vinculado con el objeto de la mi�sma. 

LIC. DAVILA: Considere se deber.fa cambiar el té.nn;i.no ''funcio-:-
nes11 en la forma del apartado anterior, pero ante las ob�er
vaciones del Ing. Figueroa y del Presidente del Colegio, lo 
retir6, s�giri9ndo 91 t�noino- de·scripción ·por el ae· 11 de;l;;i.ni
ci6n". 

Se plante6 una -larga discus·ión con:;_mótiv6.:.i.de los elementos 
de la convocatoria, intervinieron el Mtro, V.;i:ll&señor, Dr. 
Bojali•l, Dr. Martinez, Dr. Livas, Lic. Elizondo; con auto .... 
rizaci6n del. Colegio hizo uso de la palabra el Secretario 
General del Sindicato T El Presidente hizo nota� que los t�r
minos del punto tal como estaban redactados eran preciso.s. 

Sometido a :votación se ap;r:ob(5 en sus t�:rmínOS y· con la adi
c;i6n prcipue�tq. J?Or la L�c, Dávila, haóiªIidose -aprobado con 
la ·n,.odi� ;tcacr6n-; · · 

QUINTO 

CUARTO; Los procedimientos sobre lo académi
co, en materia de ingreso, se rela
cionan básicamente con la determina
ción d� necesidades de personal aca
d�mico, la descripci6n de sus funcio
nes·, la elaboración de la convocato
ria, el señalamiento de evaluaciones 
académicas que se harán a los candida
tos, la práctica de los concursos, las 
reglas de dictarninaci6n- y la emisión 
de los dict&rnenes .correspondientes. 

ING. FIGUEROA: Sugiri6 el cambio de 1'determinaci6n presupues
taria11 por existenc•ia presupuestaria. 

PRESIDENTE: Precis6 que el t�rrnino apropiado pudiera ser: 

determinación  de  la   disponibilidad  presupuestaria  para  cubrir -

lo que fue aceptado. CO
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Se aprob6 el punto Quinto·en los siguientes t�rminos: 

SEXTO 

QUINTO: Los procedimientos administrativos, 
en materia de ingreso, se relacio-
nan básicamente' ·con la detenninaci6n 
de la disponibilidad presupuestaria 
para cubrir las necesidades de perso
nal ·acad&lico, la autorización· de la 
publicaci6n de la convocatoria, el 
registro de candidatos·, la recepción 
de documentos respectivos, la infor.
rnación a los candidatos relacionada 
con e·l· procedimiento de. ingreso, las 
notiticaciones. internas eii."tre 6rganos, 
instancias de apoyo y CornisioneS Dic
taminadoras y las notificaciones� los 
candidatos. 

DR. MARTINEZ: Expuso lo motivos que ·tuvo para emitir un 
voto·.particular en este punto� 

DR. LIVAS: Consider6 que la redacci6n dé este punto es 
reiterativa. 

DR. BOJALIL;; Explic6 gue no todos los miembros de la Comi
s±ón estuvi eron de acuerdo con este punto, que fue el �ni
co en donde no hubo consenso. se sometió a votación y fue 
aprobado por 4 votos a favor, 2 en contra .y u_na abstención. 

Sometido a votaci6n se aprobó en sus t�XIO.inos con.una abs
tenci6n. 

SEXTO; Los -procedil'niento:;;- sobre lo la,bo:ral, 
en materia de ingreso de.persoilal aca
dénico, se dejan para el acuerdo entre 
tre la Representación Legal de la Uni
versidad y el Si�dicato, puesto que ex.is 
ten aspectos laborales en algunas partes 
de los procedimientos. 
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SEPTIMO 

DR. LIVAS: Opin6 que dadas las discusiones sobre si está 
terminado o no el trabaj6 de la Comisi6n, si será la mis
ma u otra Comisi6n la que prosiga:,, la labor reg1amentaria 
sobre promoci6n y permanenci_a, se defina ésto con la si
guiente propuesta,- cambiar el punto Séptimo como aparece 
para que quede: NGillbva.r. tina/.,coril.i·si6n que proceda a elabó
rar la reglamentaci6n de los aspectos académicos , los- pro 
cedimientos académicos y los·procedimientos administrati
vos, en materia de ingreso, ciñéndose a las consideracio
nes del presente DiCtamen, estudiando después si procede
ría DiCtamen o Acuerdo, dado. que �ste -es el que está adop
tando el Colegio. Una vez aprobado designar la Comisión se 
discutiría si se sigue con la prom0ci6n y la permanencia, 
si sería una nueva Comisi6n,o la misma. 

LIC. ELIZONDO: Propusor, la misma del Dr. Livas, salvo que 
si esa Comisi6n que se integre encue·ntra nuevos criterios 
que proponer al Colegio, lo haga. 

ING. FIGUEROA: Propuso que se elimine el punto 7. 

DR. SCHNADOWER: Apoy6 la propuesta de·1 Ing. Figueroa. 

PRESIDENTE: Para ordenar la discusi6n: Primero votar si 
están ·de acuerdo en que exista el punto 7 O s·e elimine. 
Sometido a votaci6n se acord6 que exista el punto 7.  
Someti6 a vot·aci6n la propuesta del Dr. Livas y la del 
Lic. Elizondo. Se aprob6 la del Dr. Livas. 

SEPTIMO: -Nombrar una Comisi6n que proceda 
a elaborar la reglamentaci6n de 
los aspectos académicos , los pro
cedim�entos académicos y los proce
dimientos administrativos, en mate
ria de ingreso, ciñéndose a las con 
sideraciones del presente Acuerdo. 

Como consec�enci� d��la aprobaci6n del punto s�ptimoplante6 la 1:r:itegr.ac1on de la Comisi6n aludida en eset9, por lo que la Presidencia s9licit6 propuestas.

se 
PU!!_
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SR. LUGO: ,Propuso que sea la-misma Comisión que ha presen

tado el Dictamen. 

DR. BOJALIL: Pidi6 se nombr'e a otra persona en su lugar, 
pero después de q.ue vatios miembros intervinieron para 
solicitar que continuara, acc.edi6. 

La Presidencia despu�s de preguntar sino había alguna pro
puesta alternativa pidió al Colegio se manifestasen si es
taban de acuerdo con esa propuesta y siendo así se acord6 
que sea la misma Comisión que elabor6 el Dictamen la que 
procec1,a con el ·trabajo de legislación, con respecto a los 
asesores se 4esignaron al Abogado General, Lic. A9ustín 
Pérez Carrillo,. Dr. Raúl Livas y a propuesta del Mtro. Vi
llaseñor al.Lic. Gustavo Malina. 

En relación con los plazos para entregar ilibs trabajos se 
acord6 a propuesta del Dr. Martínez, que el 22 de enero 
se entregue la primera parte relacionada con el ingreso, 
y que para el trabajo total se d€ hasta finales del mes de 
marzo. 

Enseguida el Presidente record6 que para terminar con el 
punto relacionado con el Dictamen había quedado pendiente 
la redacci6n que debería incluirse en la parte de Conside 
raciones del mismo, y volviendo a los t€rminos de la f.6r=

mula esbozada .p9r.r:el Dr. Bojalil, concret6 la propuesta en 
los siguie_ntes t�rminos: La Comisión del Cole io Acadffil'lico 
considera necesarí_o e en la el oraci n de los reglamen
tos so re a materia que se trata en este Dictamen, se corn 
patibilicen los prop6sitos fundamentales de la Instituci6n 
con los derechos laborales de los trabajadores. 

Sometida a votaci6n la propuesta fue aprobada con la indi
caci6n de intercalar ese texto como tercer párrafo de la 
pJ:'imera Consideraci6n del Dictamen. ·i.., 

Asimismo se estableci6 que las Consideraciones eran parte 
complementaria del Dictamen. 

Por lo que hace al punto 7 del Orden del D1a, se tomaron 
los siguientes: 
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ACUERDO NUM. 36-5 

Aprobaci6n del Dictamen -pr·esentado por la Co
misi6n designada por el Colegio Acadl3:mico pa
ra  ·anal-izar los aspectos -de ingreso, prórnóci6n 
y permanencia de·l personal acadénico. 

(.El Dicfarnen aprobado aparece en el folio 
correspondiente a esta Sesi6n) 

ACUERDO NUM. 36-6 

Integraci6n de la Comisión que procederá a ela
borar la reglarnentaci6n de los aspectos acadéni 
c6s, proprocedimientos sobre lo acadffinico y los 
procedimientos adrnin·istrativos, en materia de 
ingreso, promoci6n y permanencia del personal 
acadifunico. 

La Cornisi6n será la misma que presentó el Dic
tamen discutido, con la asesoría del Abogado 
General, Lic. Agustín Pérez Carrillo, Dr. Raúl 
Livas Vera ,· Director de la División de Cien
cias Sociales y Humanidades Qe la Unidad Xochi
milco y del Lic. Gustavo Molina, miembro del De 
partamento de Derecho de la DiVisi6n de Ciencias 
Sociales y Humanidades de la Unidad Azcapotzalco. 

Asimismo se aprobó que el mandato se extienda a 
reglamentar, además de la materia de ingreso, la 
de promoción y permanencia del personal ac-adémi
co. 

Por lo que hace al tiempo durante el cual desem
peñá.r:§. sus funciones, se estableci6 hasta el 22 
de enero de 1982 para presentar lo relati�o al 
ingreso y hasta finales de marzo de ese mismo 
año, el trabajo total. 

La Comisión por lo tanto quedó integrada en la 
siguiente forma.: 

DR. LUIS FELIPE BOJALIL JABER, Rector de la Uni
dad Xoch:i.milco. 

MTRO. FRANCISCO JOSE PAOLI BOLIO, Director de 
la Divisi6n 9e Ciencias Sociales Y.Humanidades
de la Unidad Azcapotzalco. 
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DR. JORGE MARTINEZ CONTRERAS, Director de la 
Divisi6n de Ciencias Sociales y Humanidades 
de la Unidad Iztapalapa. 

LIC. jQRGE L. IBARRA MENDIVIL, Representante 
·ael Personal Acad�ico de la División de Cien

cias Sociales y Humanidades de·la Unidad Azca
potzalco.

MTRO. GUILLERMO VILLASENOR GARCIA, Representan
te del Personal Académico de la Divisi6n de cien
cias Sociales y Humanidades de la Unidad Iztapa=

lapa,

LIC. HILDA R. DAVILA 'IBA:FlEZ, Representante del
Personal Acadlfunico de la Divisi6n de Ciencias
Sociales y Hwnanidades de la Unidad Xochimilco.

SR. GIRO'ALFONSO NORZAGARAY GUTIERREZ, Represen
tante Alumno de la Divisi6n de Ciencias B�sicas
e Ingeniería de la Unidad Azcapotzalco.

SR. GUILLERMO HI ALARCON, Representante Alum
no de la Divisi6n de Ciencias Biológica·s y de
la Salud de la Unidad Iztapalapa.

SR. PAUL GARCIA CAST.Af;:JEDA, Representante Alumno
de la Divisi6n de ciencias y Artes para el D"ise
ño de la Unidad Xochimilco.

ASESORES: 

LIC. AGUSTIN PEREZ CARRil.LO, Abogado General 

DR. RAUL LIVAS VERA, Director de la Divisi6n 
de Ciencias Sociales y Humanidades_ de la Uni
dad Xochimilco 

LIC. GUSTAVO MOLINA, Miembro del Departamento 
de Derecho de la Divisi6n de Ciencias Sociales 
y Humanidades de la Unidad Azcapotzalco. 
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Dado el tiempo transcurrido, la Presidencia consult6 si se 
levantaba la Sesión o se continuaba hasta agotar el punto 
8 del Orden del Di'a � 

Se aprob6 continuar después de un receso de 30 1
•

8. INFORMACION Y ACUERDOS PROCEDENTES PARA LA FIJACION DE PRO
CEDIMIENTOS PARA EL INGRESO DEL PERSONAL ACADEMICO REQUERI
DO PARA EL TRIMESTRE. 82-I Y ESTABLECIMIENTO DE CRITERIOS. PA
RALA TERMINACION DE PROCESOS YA INICIADOS PARA FIJACION DE
RELACION LABORAL DE PERSONAL ACADEMICO

La Presidencia hizo la presentaci6n del punto que antece-· 
de refir•iendo que no obstante en el trimestre que se inicia 
no hay nuevo ingreso de alumnos, sí se pueden prever necesi 
dades de personal ·acad�mico orig-inadas por diferentes cau--
sas-, entre éstas al gran número de profesores de evaluac_i6n 
curricular que terminan su contratación el próximo 31 de di
ciembre, otra por no haber sido posible terminar el proceso 
de contratación de otros, entonces para superar este proble 
ma es por lo que se pone a consideración del Colegio este -
punto. 

LIC. !BARRA: Solicit6 se dé lectura a una comunicación suS
crita por la Comisión de Profesores Temporales de la Unidad 
Azcapot zalco, dirigida al Rector General y Presidente del 
Colegio Académico relacionada con este asunto. 

(La carta de ref�rencia qued� incorporada en el folio de 
esta Sesión) 

MTRO. VILLASEROR: se refirió que este problema está íntima
mente relacionado con el laudo y el retiro de la representa 
ción de la Universidad-de la CEMEGAPA. -

-Para aburidar sobre este punto el Presidente del Colegio pi
dió autorización al -Colegio. para que hiciera uso de la pal� 
bra el Abogado General. 

Con la autorización. correspondiente el Lic. Pérez Carrillo 
hizo una amplia expbsición dé loS antecedentes, emisión del 
laudo y de la apelación hecha ante la suprema Corte de Jus
ticia. 
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En la prolongada discusi6n que se originó con motivo de 
este punto del Orden del Día, tomaron la palabra las si
guientes personas: Lic. Elizondo; Porf. G6mez; Prof. Ola
yo; Dr. Bojalil; Dr. Livas; Dr. Schnadower; Lic. ··n)arra; 
Ing. Figueroar Mtro. ·Villaseñor; Lic. Dávila; Ing. Ch§.va
rri; Dra. Torres; Dr. Martinez; Dr. Chapela; Sr. García 
Castañeda; Sr. Hi y el Presidente 4e1 Colegio. Con auto
rizaci6n intervinieion el Abogado General y el Lic. Lobo 
del _Sindicato. 

Se formularon -propuestas, se adicionaron,- se retiraron 
y por último se adoptaron los siguientes: 

ACUERDO NUM, 36-7 

Se prorrogarán p ara el Trimestre 82-I, a 
juicio de los C onsejos Divis-ionales y con 
base en la ideritificaci6n de necesidades 
por ellos señaladas, .los contratos de ,los 
profesores por tiempo determinado que han 
tenido una relación de trabajo en el Trimes 
tre 81-o. La relación de quienes se encuen=

tren en este caso se enviará a la Oficina co 
,rrespondiente. 

Se recomienda a los Directores de Divisi6n, 
en su doble carácter de Presidentes de l_os 
Consejos Divisionales y de órganos persona
les, procedan a una rápida implementaci6n de 
este procedimiento para que en consecuencia 
se tengan ide_ntificadas las nuevas necesida
qes para su inmediata satisfacción. 

ACUERDO NUM. 36-8. 

Las necesidades de personal académico por 
tiempo determinado para el Trimestre 82-I, 
que no sean cubiertas por lo señalado en el 
Acuerdo 36-7, deberán satisfacerse aplican
do el modelo de contratación_temporal pro
puesto por la Comisión que presentó e·1 Dic
tamen aprobado por el Col�gio Acadénico. 

En este caso, los procedimientos .sobre lo 
laboral, en materia de ingreso de personal 
académico, se dejan para el acuerdo entre 

CO
LE

GIO
 A

CA
DÉ

MIC
O

Aprobada por el Colegio Académico 
en su Sesión Número 37



- 26 -

la RepresentacióÓ Legal de la Universidad y 
el Sindicato, puestO que existen aSpectos 
laboráles en algunas partes de los procedi-
mientos. 

ACUERDO NUM. 36-9 

Las contrataciones de personal académico que 
hayan, quedado .;i,ntérrurnpidas, se conclui.rán 
aplicando los mo·delos· de contratación prO
puesto por la comisión que -present6 el Dicta 
men aprobado por el Col�gio Académico� 

Siendo las 2:30 del· día 11· de diciembre, se acordó suspen 
der esta Sesión para continuarla hoy mismo a las 18:00 hs. 

18:30 del 11 de diciembre de 1981. 

PRESIDENTE; Se reanuda la Sesi6n con el punto número 9 del 
orden del d:i.a, 

9. DESIGNACION DE UNA COMISION PARA ANALIZAE LA PROPUESTA DEL
CONSEJO ACADEMICO DE LA UNIDAD AZCAPOTZALCO PARA LA CREA
CION DE LA MAESTRIA EN COMPUTACION DE LA DIVISION DE CIEN-
CIAS BASICAS E INGENIERIA

El Presidente informó que se tiene una propuesta que inclu
ye a los dos Directores de División de Ciencias Básicas e
Ingeniería y a los Representantes Profesores y Alumnos de
esas Divisiones, que en ocasión anterior se mencionó_ la con
veniencia de que para la creación de maestría se designase
a un asesor expe_rto en la materia, por lo que pedía que -
algún miembro del Colegio se �anifestase por alguna ,persona.

ING. F�GUEROA': Propuso a_l , Ing. Hugo -:Gabi:i:teJ.; l'.1011:aay.0 •

.Al preguntar la Presidencia por el señalamiento de.plazo -
para presentar el dictamen, se aprob6 que a finales del mes
de febrero.

Sobre este punto se tomó el s�guiente;
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ACUERDO NUM. 36-10 

Designaci6n de ia Comisión que analizará la 
propuesta del Consejo Acad�ico de la Unidad 
Azcapotzalco para la creaci6n de la Maestría 
en Computaci6n, dentro de la .. Divisi6n de Cien 
cias Básicas e Ingenieria. 

La Comisi6n qued6 integrada en la siguiente 
forma: 

, 

ING. SERGIO FIGUEROA BALDERAS, Director ·ae la 
División de Ciencias Bás-icas e Ingenieria de 
la Unidad Azcapotzalco. 

DR. GUSTAVO CHAPELA-, Director de la Divisi6n 
de Ciencias Básicas e Ingeniería de la Unidad 
Iztapalapa 

DR. ISAAC SCHNADOWER, Representante del Perso
nal Acad�ico de la Divi.si6n de Ciencias Bási
cas e Ingeniería de la Unidad Azcapotzalco. 

PROF. ROBERTO OLAYO GONZALEZ, Representante 
del Personal Académico de la División. de Cien
cias Básicas e Ingeniexia de la Unídad Iztapa
lapa. 

SR. CIRO ALFONSO NORZAGARAY, Representante Alum 
no.de la Divisi6n de Ciencias Básicas e Ingenie 
r1a de la Unidad Azcapotzalco. 

· -

SR. JOSE ERASMO VARELA, Representante Alurltnó 
dé .:1:a.-.División de Ciencias Básicas e Ingenieria 
de la Unidad Iztapalapa. 

ASESOR: 

ING. HUGO GABRIEL MONCAYO LOPEZ 

El plazo para la realización del mandato se 
señala para finales del mes de febrero de 19 82. 

10. INFORME QUE PRESENTAN TRES COMISIONES DICTAMINADORAS DEL
PERSONAL ACADEMICO, EN CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO EN
EL ARTICULO 58 DE LAS BASES (REGLAMENTO) PARA EL FUNCIO
NAMIENTO DE LAS MISMAS
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El Secretario dio lectura a los informes enviados por 
la Comisión Dictaminadora del Personal Académico en el_ 
Area de Ciencias Sociales, .de fecha 16 de julio de 1981. 
né la Comisi6n Dictaminadora del Personal Acad&l.ico en · 
el Area ae·Producción y Contexto dei' Diseño, de 23 de 
julio de 1981 y de la Comisi6n Dictaminadora del Pérso
nal Académico en el Area de Humanidades-,. de ·fecha 24 de 
julio. de 1981. 

La Presidencia comentó que en la Sesi6n pasada se había 
solicitado a la Comisi6n Dictaminadora del Personal Aca
déinico en el ·Area de Ciencias de la . Salud la presenta
ci6n del Dictamen y qu e éste no se hab1a recibido. 

En consulta con los presentes se acordó dirigir un segun
do requerimiento a esta Cornisi6n para que desde luegO haga 
el enyío correspondiente. 

Con motivo de la presentación de los informes anteceden
tes, se suscit6 una polémica en el sentido de que e·s ne
cesario profundizar más en los problemas de las Comisio
nes Dictaminadoras, s·e sugirió que en próxima sesión se 
integre una Comisión para que d•iagnostique e_sta clase de 
problemas que acaecen en las Comisiones Dictaminadoras: 
el Mtro. Villaseñor se refirió a la inasistencia de sus 
miembros. 

El Presidente:•"inform6 que con el Proyecto de Reglamento 
que se presente seguramente estará _ contemplada! esta.· 
problemática. 

Sobre este punto, sometido a votación se tomó el siguiente: 

ACUERDO NUM. 36-11 

Solicitar a la Comisión Dictaminadora del 
Personal Acadlmlico dél Area de Ciencias de 
la Salud, dé cumplimi ento a ló establecido 
en el artículo 58 de las Bases (Reglamento) 
para el Funcionamiento de las Comisiones Die 
taminadoras. 

11. INFORMACION, ANALISIS Y RESOLUCION EN SU CASO, SOBRE EL
CONFLICTO QUE VIVE LA UNIVERSIDAD AUTONOMA DE SINALOA

SR. HI: Da lectura al desplegado qué con motivo del con
flicto de la Universidad Autónoma. de Sinaloa, publicó la
ANUIES.

CO
LE

GIO
 A

CA
DÉ

MIC
O

Aprobada por el Colegio Académico 
en su Sesión Número 37



- 29 -

Con motivo de este punto relativo al conflicto por el qu e 
atraviesa la Universidad Aut6noma de Sinaloa, y que es del 
dominio público por la prensa nacional, intervinieron para 
comentarlo y expresar sus opiniones, el MtrO. Villaseñor, 
Sr. Norzagaray, Prof. Górnez, Dr. Chapela, Sr. García Casta 
ñeda, Dra.-Torres y el Presidente del Colegio. 

Con autorizaci6n del Colegio hicieron uso de la palabra 
dos trabajadores administrativos de la Universidad Autónoma 
de Sinaloa, quienes brevemente mencionaron algunos de los 
problemas que les aquejan. 

SR. HI: Propuso que el Colegio autorice un desplegado que 
recoja su·preocupación por este conflicto, así como que le 
extienda una invitación al Rector de esa Universidad para 
oír sus puntos de vista al respecto. 

PRESIDENTE: Sobre la segunda propuesta observ6 que sería 
rn�s conveniente que la invitaci6n partiera de la Rectoría 
General· lo que daría oportunidad de concertar una fecha 
apropiada. 

Analizado el asunto, el Presidente someti6 a votaci6n las 
propuestas y al respecto se tornaron- los siguientes: 

ACUERDO NUM. 36-12 

Publicaci6n de un desplegado en diarios 
de circulaci6n nacional, dirigido a la 
opini6n pública, expresando la profunda 
preocupaci6n· de este Colegio por los gra 
ves acontecimientos porque atraviesa la
Universidad Aut6noma de Sinaloa, así co
mo que sean respetadas las decisiones in 
ternas de esa UniverSidad respecto a la
definici6n de sus planes y programas aca 
dánicos y a la asignaci6n de los recur-
sos econ6micos asociados a los mismos; 
manifestando asimismo, que este Cuerpo 
Colegiado espera. que mediante el_ diálogo 
abierto entre las partes se inicie la ·so 
luci6n del confll.cto. 

ACUERDO NUM. 36-13 

Recomendaci6n al Rector General para que 
en su oportunidad haga una invitaci6n al
Rector  de  la  Universidad  Autónoma  de   Si- 
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nalca_ para tener un cambio de impresiones 
sobre el conflicto. 

A1,.continuaci6n se designaron al Mtro. Villaseñor, Ing. Figue
roa, Dr. González Cuevas y Sr. Hi para que en un receso breve 
procedieran a la elaboración del texto del desplegado. 

Receso de 10' 

Sometido a consideraci6n el proyecto de .. la .redacci6n que. de
bía contener el texto del desplegado, quedó aprobado en la 
siguiente forma: 

UNIVERSIDAD AUTONOMA METROPOLITANA 

A LA OPINION PUBLICA 

La Universidad Autónoma de Sinaloa vive 
un conflicto serio que afecta gravemen
te la vida de la Institución. Un ejem
plo de· ello es que algunos rniemb.1;0s de 
esa Universidad han tenido que recurrir 
a acciones extremas como las huelgas de 
hambre iniciadas en varias escuelas. 

El Colegio Acad�ico de la UAM, Organo 
Colegiado de mayor representaci6n de la 
misma, desea expresar su profunda preo
cupaci6n por estos graves acontecimien
tos que están dañando a una universidad 
pdblica, impidiendo que sus importantes 
tareas al servicio de Sinaloa y de M�xi
co sean desarrol·ladas normalmente. Preo;..

cupa especialni.ente al Colegio Académico 
que sean respetadas las decisiones inter
nas de la UAS respecto a la definici6n de 
sus planes y programas acadlfunicos y a la 
asignaci6n de los recursos·econ6micos aso 
ciados a los mismos. 

El Colegio espera que mediante el diálogo 
abiert6 entre las partes se inicie la so
lución del conflicto, y asi se logre la 
normalidazaci6n de la vida institucional 
para que la UAS pueda desarrollar sus im
portantes tareas. 

México. o. F., a 14 de diciembre de 1981CO
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Se acordó que la publicaci6n del desple
gado salga en tres d·iarios de circulaci6n 
nacional a un cuarto de plana. 

12. ASUNTOS GENERALES

a) El' Secretario dio lectura a una comunicaci6n de 23
de noviembre de 1981, suscrita por profesores de
las Secciones de Lenguas Extranjeras de las tres
Unidades que exponen la situación irregular en que
se encuentran por la fálta de ubicaci6n dentro-del
organigrama de la Instituci6n y solicitan una solu
ción positiva a esta situación.

·b) El Secretario dio lectura a la carta entregada por
el Dr. Schnadower, dirigida al Colegio Acadtfunico, 
de fecha 2-4 de noviembre de 1981, suscrita por 20 
profesores del Departamento de Química de la Uni
dad Azcapotzalco, en la que manifiestan que han de
tectado graver irregularidades en la Comisi6n Dicta
minadora en el Area de Ciencias Básicas, 

Se tom6 debida nota de la correspondencia antecedian
te. 

c) SR. DORESTES CHACOPINO: Expuso que su nacionalidad
es extranjera y por ello pregunt6 si deja de perte
necer al Colegio, ya qu_e el Reglamento Orgánico es
tablece que para ocupar esa representaci6n se requie
re ser rnex_icano, y el transitorio Séptimo de dicho -
ordenamiento fija el 31 de diciembre ·de 1982 para
que se cmnplan los requisitos.

La Presidencia solicit6 al Abogado General se sirvie
ra emitir una opini6n al respecto y que oportunamen�
te se le i'nformará.

Sin otro asunto a tratar se levant6 la sesi6n a las 10:40 hs. 
extendi�ndose la presente Acta que para Constancia firman 

FIS. SERGIO REYES LUJAN 
P r e s i d e n t e 

MTRO. JORGE RUIZ DUE�AS 
S e c r e t a r i o 
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